

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang diambil oleh peneliti dapat disimpulkan bahwa:

1. Perencanaan yang dilakukan oleh Ngaji Thoriqoh Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah yaitu untuk merencanakan kegiatan dakwah, menentukan konsep awal, menentukan program-program kegiatan, dan segala sesuatu yang harus dilakukan sebelum melakukan kegiatan agar jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah Ngaji Thoriqoh Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah lebih memahami arti dalam bermasyarakat yang baik dan benar di lingkungan dalam Ahlussunah Waljamaah. Perencanaan yang dilakukan bertujuan untuk memudahkan pelaksanaan dakwah di Ngaji Thoriqoh Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah dengan harapan lebih terstruktur dan terorganisir. Adapun hasil perencanaan kegiatan dakwah yang ada di jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah Ngaji Thoriqoh Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah adalah senin untuk jama'ah laki-laki (ikhwan), rabu untuk jama'ah perempuan (akhwat), Tawajjuhun setiap 36 hari atau selapanan, pengajian isra' mi'raj, rajabpan, ruwahan, istighasah, Yasin dan Tahlil, Takhtiman, Haul mbah Syahri dan para masyayikh, Ziarah walisongo dan khususnya pada Guru-guru beliau, Yi Ali Murtadho.
2. Pengorganisasian yang dilakukan di Ngaji Thoriqoh Al Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah adalah dengan cara memberikan pekerjaan sesuai dengan kemampuan para pengurus. Semua itu dilakukan untuk memaksimalkan pekerjaan yang akan dilakukan, dan semuanya bisa berjalan dengan lancar. Adapun pengorganisasian yang sudah terorganisir yaitu dimulai dari Ketua yaitu Yi Ali Murtadho yang memimpin, mengawasi, dan mengkoordinir, serta bertanggung jawab dalam mengelola baik pengurus dan anggota jama'ah. Penasihat bertugas mengingatkan memberikan solusi arahan untuk ketua. Bendahara yang mempunyai tugas membantu pengoperasian keuangan kegiatan dan acara, sekretaris yang mengkoordinir serta mengurus administrasi, Seksi Perlengkapan mengurus dan mengelola barang dan atribut yang dimiliki Thoriqoh untuk acara ataupun kegiatan, seksi Perawatan barang untuk meninjau kelayakan barang-barang, seksi humas setor surat menyurat pemberitahuan dan pembuatan kalender, dan seluruh Jam'iyah Al

- Futuhaturrobbaniyyah Ngaji Thoriqoh Al Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah.
3. Penggerakan dakwah merupakan seorang motivator untuk pengurus Jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah agar lebih semangat dalam penggerakan dakwah. Adapun kegiatan rutin yang dilakukan ialah senin untuk jama'ah laki-laki (ikhwan), rabu untuk jama'ah perempuan (akhwat) oleh Guru-guru yaitu Yi Ali Murtadho, Yi Minan, dan Yi Munib. Tawajjahan selapanan (36 hari) sekali oleh Yi Ali Murtadho sendiri. Pengajian yang biasanya di isi oleh Yi Abdurrahman Wahid dan K.H. A. Said Lafif Hakim S.Ag., MH., Ziarah walisongo maupun ke makam ulama dan para Masyayikh yang dikordinator olrh beberapa koordinator wilayah tempat masing-masing.
  4. Pengendalian yang dilakukan oleh Pengurus Jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah merupakan proses dari suatu usaha yang dilakukan untuk meneliti hasil dari kegiatan yang dilakukan. Pengevaluasian dilakukan oleh ketua yaitu Yi Ali Murtadho dengan para pengurus yaitu dengan cara melakukan rapat dan di diskusikan untuk kedepannya atau juga biasanya langsung memberikan nasihat. Evaluasi tersebut dilakukan tentunya agar kegiatan dakwah yang dilakukan bisa menjadi lebih baik lagi dan untuk memberikan pembelajaran agar pelaksanaan kegiatan berikutnya bisa meminimalisir kekurangan-kekurangan yang telah terjadi sebelumnya.

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis terkait Studi Analisis Manajemen Dakwah Jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah Ngaji Thoriqoh Al Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah di Dusun Sokolangu Desa Sambirejo Kecamatan Gabus Kabupaten Pati Tahun 2022 adapun saran yang adapat diberikan dalam penelitian ini adaIah:

1. Teruntuk pengurus dan yang terlibat di dalamnya  
Harapan untuk selalu upgrade dan selalu optimal dalam segala kegiatan yang dilaksanakan. Sebisa mungkin untuk menambah program kegiatan yang bisa menarik minat masyarakat, khususnya jama'ah agar tetap istiqomah dalam mengikuti semua kegiatan.
2. Teruntuk Jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah Ngaji Thoriqoh Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah  
Diharapkan Jam'iyah Al Futuhaturrobbaniyyah ikut dalam untuk berkontribusi dan bekerja sama dalam segala kegiatan yang

telah direncanakan oleh para pengurus agar bisa bermanfaat sehingga, tersampaikanlah ilmu dan maksud dari para Guru dan pengurus yang bersangkutan untuk jasmani dan rohani serta bekal hidup dalam bermasyarakat.

3. Peneliti selanjutnya

Penelitian Studi Analisis Manajemen Dakwah Jam'iyah Al Futuhaturobbaniyyah Ngaji Thoriqoh Al Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah di Dusun Sokolangu Desa Sambirejo Kecamatan Gabus Kabupaten Pati Tahun 2022 ini masih perlu adanya penelitian lebih lanjut untuk mengetahui perkembangan kegiatan dakwah yang perlu dari segi dakwahnya serta isinya dan masyarakat sekitar sendiri. Penelitian ini masih banyak kekurangannya karena peneliti belum melakukan penelitian secara mendalam, tentang bagaimana strategi pengembangan dakwah di Dusun sokolangu sendiri, bagaimana kepercayaan masyarakat terhadap kegiatan dakwah di sekitarnya maka perlu adanya penelitian lebih lanjut di Ngaji Thoriqoh Al Qodiriyah Wa Naqsyabandiyah di Dusun Sokolangu Desa Sambirejo Kecamatan Gabus Kabupaten Pati agar lebih banyak dibaca oleh orang.